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COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

8e séance 2020 – 12 décembre 2020 - 13 h 08 à 15 h 15 
Vidéoconférence - Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
PRÉSENCES : 
Membres 
Madame Isabelle N. Miron - Coprésidente et conseillère municipale du district 6 
Monsieur Jean Lessard - Conseiller municipal du district 16  
Monsieur Gilles Chagnon - Conseiller municipal du district 2 
 
Monsieur Mathias Arseneau - Collège Nouvelles-Frontières  
Madame Julianne Charrette – Polyvalente Le Carrefour  
Madame Malina Charron - Collège Saint-Joseph  
Monsieur Nicolas Chevrette - École secondaire de L’Île  
Monsieur Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormisdas-Gamelin  
Monsieur Arnaud Forget - Collège Saint-Alexandre  
Monsieur Matias Gomez-Menendez - École secondaire Mont-Bleu  
Madame Camille Guindon - Collège Nouvelles-Frontières  
Monsieur Édouard Hébert - École secondaire Hormisdas-Gamelin  
Monsieur Émeric Massé - École secondaire Nicolas-Gatineau  
Madame Adèle Roman – Coprésidente, Collège St-Alexandre  
Madame Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière  
Monsieur Philippe Vanasse - École secondaire Grande-Rivière  
Monsieur Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas Gatineau  
Madame Andrey-Ann Bernard - École secondaire du Versant 
Monsieur Jacquan Erysthee - École secondaire du Versant 
 
Secrétaire 
Madame Mélissa Hamel - Secrétaire aux Comités et Commissions - SLSDC 
 
Ressources internes 
Madame Josiane Cossette - Agente à la Commission jeunesse - SLSDC 
Monsieur Patrick Campeau - Chef de section - Planification et développement des communautés - SLSDC 
 

INVITÉ : 
Monsieur Alexis De Lancer - Reporter national Radio Canada information 
 

ABSENCES : 
Membres  
Madame Thien Kim Phan - École secondaire de l'Île 
Madame Zoya Vincent - Collège St-Joseph  
Madame Coralie Young - École secondaire de l’Érablière 
Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene - Polyvalente Le Carrefour 
Madame Clara Ares-Winter - École secondaire Mont-Bleu 
 

 
La séance débute à 13 h 08. 
 
1. Mot de bienvenue et tour de table 

Madame Isabelle N. Miron souhaite la bienvenue aux membres. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Adèle Roman demande l’ajout d’un point au varia : Démission d’un membre de la 
Commission jeunesse. 

Il est proposé par monsieur Thomas Vanhooren  
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Appuyé par monsieur Matias Gomez-Menendez 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente avec l’ajout au point varia. 
 
Adoptée 

 
3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 14 novembre 2020 

Le procès-verbal de la 7e séance tenue le 14 novembre 2020 a été acheminé aux membres et déposé 
au conseil municipal. 

 
4. Parole au public : 

4.1 Outil pédagogique contre la désinformation : Alexis De Lancer, Reporter national Radio 
Canada information 

Madame Isabelle N. Miron souhaite la bienvenue à monsieur Alexis De Lancer qui vient 
présenter à la Commission un outil pédagogique contre la désinformation qui permet 
d’informer la population quant à la différence entre une vraie nouvelle et une fausse 
nouvelle. 
 
Monsieur De Lancer invite les membres à participer à l’atelier Comment combattre la 
désinformation disponible sur le Site web de Radio-Canada : http://ici.radio-
canada.ca/info/decrypteurs/robot-conversationnel-combattre-desinformation/#top 
 
Il informe les membres qu’il est l’animateur de l’émission Décrypteurs à, ICI Radio-Canada, 
qui vise à explorer l’univers de la désinformation pour permettre d’établir la crédibilité des 
sources et du contenu. 
 
Madame Adèle remercie Monsieur De Lancer pour la présentation. 

 
Monsieur Philippe Vanasse quitte à 14 h 05 

 
Pause de 14 h 28 à 14 h 34  

 
5. Points de discussion : 

5.1 Adoption de nouveaux membres 

Madame Adèle Roman fait la lecture de la proposition de la recommandation. 
 

CONSIDÉRANT QUE le conseil, par sa résolution CM-2017-627 du 4 juillet 2017, a adopté les 
statuts et règlements de la Commission jeunesse; 

 
CONSIDÉRANT QUE des sièges sont à combler et que plusieurs candidatures respectent les 
critères de représentativités requis pour devenir membre de la Commission jeunesse; 

 
CONSIDÉRANT QUE les candidatures ont été endossées par les directions d'écoles 
secondaires conformément à l'entente de collaboration entre les Centres de services 
scolaires, les directions d'écoles et la Commission jeunesse. 

 
Il est proposé par monsieur Arnaud Forget 
Et appuyé par madame Adèle Roman 

 
CJ-2020-08 
Que la Commission jeunesse recommande au conseil municipal l'adoption, à titre de membres 
de la Commission jeunesse de Gatineau, les candidats suivants : 

 Monsieur Jacquan Erysthee de l’école secondaire du Versant 

 Madame Andrey-Ann Bernard de l’école secondaire du Versant 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 

Madame Adèle Roman précise qu’à partir de maintenant, les nouveaux membres peuvent 
proposer et appuyer ainsi que participer au différent vote. 

http://ici.radio-canada.ca/info/decrypteurs/robot-conversationnel-combattre-desinformation/#top
http://ici.radio-canada.ca/info/decrypteurs/robot-conversationnel-combattre-desinformation/#top
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5.2 Présentation du bilan 2020 de la Commission jeunesse 

Madame Isabelle N. Miron prend la parole pour discuter de l’adoption du bilan 2020. 
L’objectif de cette rencontre consiste à valider qu’il ne manque aucune information et/ou 
projet au bilan. 
 
Madame Adèle Roman propose de créer un sondage sur ‘’Messenger’’ pour le titre du bilan. 
 
À la suite de la discussion sur le bilan 2020, les membres proposent que la description de la 
stratégie municipale d’action jeunesse (SMAJ) soit plus détaillée pour bien représenter le 
travail qui a été effectué. 
 
Madame Josiane Cossette mentionne que le bilan 2020 sera adopté en janvier 2021 avec les 
modifications proposées. 

 
6. Points d’information 

6.1 Prix Citoyenneté-intervenante remis par le Secrétariat à la jeunesse du Québec 

Madame Adèle Roman informe les membres que madame Josiane Cossette a reçu le prix 
citoyenneté dans la section intervenante remis par le Secrétariat à la jeunesse du Québec. 

 
6.2 Projet sur la santé mentale 

Madame Adèle Roman informe les membres que la Commission jeunesse a mis en place un 
sous-comité afin de développer le projet de capsule de spectacles virtuels mettant en 
vedettes des humoristes et personnalités publiques. 
 
Monsieur Édouard Hébert, membre du sous-comité et madame Josiane Cossette explique 
aux membres que le contexte actuel lié à la pandémie ainsi que ses effets négatifs sur la 
santé mentale des adolescents, amène la Commission à développer rapidement dans le 
cadre de la Stratégie municipale d’action jeunesse, un projet en collaboration avec le Centre 
intégré de santé et des services sociaux de l’Outaouais (CISSSO) et les écoles secondaires.    
 
Le sous-comité et les partenaires cogitent actuellement à l’élaboration d’une série de 
capsules web où l’humour agirait comme levier pour permettre aux adolescents  d’avoir 
recourt à des facteurs de protections tels que : 
- Rire; 
- Marcher; 
- Faire de l’exercice; 
- Etc.  
 
Comme février est un mois propice au décrochage scolaire et à la hausse des problèmes de 
santé mentale, maints efforts sont déployés pour voir aboutir ce projet.  
 

 Les membres soulèvent qu’il est important de bien localiser les ressources dans les écoles. 
 
 

6.3 Calendrier 2020 des rencontres de commission 

Madame Isabelle N. Miron précise que les rencontres de 2021 sont confirmées. Elle 
mentionne aux membres qu’il n’y aura pas de séance en octobre ni en novembre 2021 en 
raison des élections. 
 
Elle explique aux membres le fonctionnement la nomination des élus aux différents Comités 
et Commissions de la Ville. Par le fait même, les élus de la Commission jeunesse seront 
appelés à changer de Comité ou Commission en novembre 2021. 

 
Madame Josiane Cossette explique, en réponse à une question soulevée par les membres, 
que les élections n’ont pas d’impact sur le recrutement des membres. Normalement, le 
recrutement des membres se fait au moins d’avril et de mai. Exceptionnellement cette 
année, l’adoption des membres a eu lieu en octobre en raison de la pandémie. 
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7. Parole aux représentants des écoles secondaires – Suivis sur les enjeux jeunesse 

Madame Adèle Roman explique que paroles aux représentants dans les écoles secondaires est un 
nouveau point qui sera ajouté à l’ordre du jour pour donner suite à la signature de l’entente de 
collaboration entre la Commission jeunesse et les écoles secondaires. 
 
Le rôle des membres est de rapporter, dans ce point de discussion, les enjeux, les priorités qui sont 
soulevés dans leur école secondaire et d’informer les conseils des travaux et projets de la Commission 
jeunesse. En effet, pour donner suite à la signature de l’entente, chaque conseil des élèves devrait 
permettre, quand c’est nécessaire, à un membre de la Commission jeunesse d’assister au conseil des 
élèves sans être membre du conseil. 

 
8. Parole aux élus – Suivis sur les travaux des Comités et des Commissions 

Madame Isabelle N. Miron tient à informer les membres des travaux des Comités et des Commissions. 
Elle mentionne que le budget de l’année 2021 vient d’être adopté. 

 
Madame Isabelle N. Miron mentionne aux membres que l’inauguration de la nouvelle Bibliothèque 
Donalda-Charron aura lieu lundi, 14 décembre 2020 sur la page Facebook de la Ville de Gatineau. Elle 
invite les membres à y participer. 

 
Les membres se questionnent sur la répartition du budget municipal pour l’année 2021. Monsieur 
Gilles Chagnon propose d’envoyer un document aux membres avec l’information demandée. 
 
Monsieur Jean Lessard, qui est aussi président de l’agriculture à Gatineau, mentionne que son comité 
est fort actif en lien avec la sécurité alimentaire et la pandémie. 
 
Madame Adèle Roman demande aux élus d’instaurer le point paroles aux élus dans les autres Comités 
et Commissions de la Ville de Gatineau. Ce point permettrait de faire circuler l’information et bref suivi 
des projets en cours.  De cette façon, on parlerait de la Commission jeunesse et autres dans les autres 
commissions.  

 
9. Varia 
 

Madame Adèle Roman informe les membres qu’un membre de la Commission jeunesse a annoncé sa 
démission. 

Il est proposé par monsieur Nicolas Chevrette 
Et appuyé par madame Camille Guindon 
 
D’accepter avec regret la démission de monsieur Émeric Massé, représentant de la Polyvalente Nicolas 
Gatineau 
 

10. Prochaine séance – 23 janvier 2021 

La prochaine séance de la Commission jeunesse aura lieu le 23 janvier 2021. 
 
11. Levée de la séance 

La séance est levée à 15 h 15. 
 
Il est proposé par monsieur Émeric Massé 
Appuyé par monsieur Jacquan Erysthee et madame Audrey-Ann Bernard 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 
 
Adoptée 
 
Les membres souhaitent à tous de Joyeuses Fêtes. 
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DISTRIBUTION : 

Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et au Greffier 

 
 
  __________________________  __________________________ 
                                              
 

 

 
_________________________ 

SECRÉTAIRE 
Mélissa Hamel 

 

 

CO PRÉSIDENTE 
Isabelle N. Miron 

CO PRÉSIDENTE 
Adèle Roman 

malutaman
Tampon 


